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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates für den Bereich der 

Kernstadt Aurich 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 30.06.2020 

 Sitzungsbeginn: 17:36 Uhr 

 Sitzungsende: 18:02 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Timo Mehlmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Richard Rokicki  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Dita Bontjer  
Herr Matthias Gentsch  
Herr Homan Moradi  
Frau Blanka Seelgen  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Viola Czerwonka ab TOP 4 
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
Frau Sonja Jakob  
 
von der Verwaltung  
Herr Gerhard Boekhoff bis einschl. TOP 7 
Ina Ihnken als Protokollführerin 
Herr Erster Stadtrat Hardwig Kuiper bis einschl. TOP 7 
Frau Anneke Schipper bis einschl. TOP 7 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
stv. Ortsbürgermeisterin  
Frau Gabriele Schapp  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Lenchen Holthuis  
Herr Heiko Janssen  
Herr Werner Kranz  
Frau Edine Schneider  
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Beratende Mitglieder  
Herr Dr. Hans-Hermann Meyerholz  
Herr Wiard Siebels  
Herr Bastian Wehmeyer  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Herr Timo Mehlmann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung des Ortsrates Kern-
stadt Aurich um 17:36 Uhr. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 27.05.2020 
 
Herr Gentsch wünscht eine Änderung zum TOP 15.5. Er teilt mit, dass er den Satz bezüglich 
der Aufhebung des Masterplans Radverkehr nicht geäußert habe und dieser dementspre-
chend aus dem Protokoll gestrichen werden solle.  
 
Sodann wird das Protokoll vom 27.05.2020 mit 5 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung mit der obi-
gen Änderung genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben vor. 
 
 
 
TOP 7 Containererweiterung der Realschule 

Vorlage: 20/103 
 
Zu Beginn teilt Herr Kuiper mit, dass eine Eilentscheidung für die Aufstellung von Containern 
erfolgt ist. 
 
Somit diene dieser Tagesordnungspunkt ausschließlich der Information und der Einholung 
eines Votums des Ortsrates. 
 
Daraufhin stellt Herr Kuiper die Vorlage vor. Er erklärt, dass durch den Abgang von 4 Klas-
sen und dem Neuzugang von 6 Klassen diese Differenz von 2 fehlenden Klassenräumen 
entstanden sei. 
 
Demzufolge müsse kurzfristig nach einer Lösung gesucht werden. Weiterhin werde aber an 
einer langfristigen Lösung, in Form von festen Bauten gearbeitet, sagt Herr Kuiper. 
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Daran anschließend präsentiert Herr Boekhoff die geplante Containererweiterung aus ge-
bäudetechnischer Sicht. Insbesondere verweist er auf die Qualität der Container, die in Be-
zug auf die Akustik und der Wärmedämmung einem Klassenraum entsprechen würden. 
Auch die Versorgung mit der Elektrik sei an dem geplanten Standort der Container bestmög-
lich sichergestellt, fügt Herr Boekhoff hinzu.   
 
Frau Jakob möchte wissen, ob ein Kauf der Container möglicherweise kostengünstiger für 
die Stadt sein könnte. 
 
Herr Boekhoff entgegnet ihr, dass ein Kauf solcher Container deutlich höhere Kosten verur-
sachen würde. Gerade, wenn die Container nicht genutzt werden, würden die Kosten und 
der Aufwand für den Transport enorm sein. Hinzu käme auch die Frage der Unterbringung 
der Container, sofern diese nicht mehr benötigt werden.  
Durch die Miete werde eine hohe Variabilität erreicht, so Herr Boekhoff. 
 
Frau Seelgen schlägt vor, eine Schulentwicklungsplanung in Zusammenarbeit mit dem 
Landkreis Aurich zu gestalten. 
 
Herr Kuiper berichtet, dass der Landkreis Aurich vor längerer Zeit bereits einen Schulent-
wicklungsplan für den Landkreis Aurich (einschließlich der Stadt Aurich) erstellt habe. Dieser 
stelle die Existenz der Realschule Aurich in Frage.  
Dadurch ist die Realschule Aurich in eine negative Position geraten, welche sich auch insge-
samt negativ auf die weitere Schulentwicklung ausgewirkt habe.  
Jedoch habe sich die tatsächliche Schulentwicklung mittlerweile gegenteilig entwickelt.  
 
Frau Hartmann-Seibt ergänzt, dass die Entscheidung der Stadt Aurich an der Realschule 
festzuhalten somit richtig war. 
Der Landkreis ist somit gefordert, diesen Schulentwicklungsplan entsprechend zu überarbei-
ten. 
 
Abschließend teilt Herr Kuiper mit, dass die Wünsche der Kinder und Eltern im Vordergrund 
stünden. Es ist wichtig, dass die Stadt Aurich auf diese Wünsche und Bedürfnisse eingehe, 
also ihnen ermögliche die Realschule besuchen zu dürfen.  
 
Herr Rokicki teilt mit, dass er ebenfalls einem Erhalt der Realschule und einer Erweiterung 
zustimmen könne.  
Gerade bei den schwer kalkulierbaren Neuzugängen in den einzelnen Schulen sei es schwer 
eine endgültige Lösung zu erarbeiten. Durch den Aufbau von Containern werde für eine 
schnelle Problemlösung gesorgt, wohingegen ein Anbau eines festen Gebäudes zu viel Zeit 
in Anspruch nehmen würden.  
 
Der Ortsrat spricht sich sodann einstimmig für die Containerlösung aus. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Die Aufstellung und Einrichtung von zwei Klassenräumen in Containern auf dem Gelände 
der Realschule Aurich wird für zunächst zwei Jahre beschlossen.   
 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
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TOP 8 Verzicht auf die Erhebung von Standgebühren auf dem Auricher Wochen-

markt in der Zeit vom 14.03.2020 bis 31.05.2020 
Vorlage: 20/105 

 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Der Rat der Stadt Aurich beschließt den Verzicht auf die Erhebung von Gebühren für die 
Bereitstellung eines Standplatzes auf dem Auricher Wochenmarkt in der Zeit vom 
14.03.2020 bis zum 31.05.2020. 
 
Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
TOP 9 Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, hier: Aussetzung der Standge-

bühren für die Wochenmarktbeschicker und der Sondernutzungsgebühren 
für die Außengastronomie insbesondere auf dem Marktplatz 
Vorlage: ANTRAG 20/008 

 
Frau Czerwonka stellt die Vorlage vor. Sie betont dabei, dass die Aussetzung der Stand- und 
Sondernutzungsgebühren zu einer Belebung und Attraktivitätssteigerung der Auricher Innen-
stadt führen werde.  
 
Ebenfalls könne man durch diese Maßnahmen dauerhaft neue Marktbeschicker dazu gewin-
nen. 
 
Frau Hartmann-Seibt spricht sich ebenfalls für diesen Antrag aus.  
Ihr sei aufgefallen, dass die Stadt seit kurzem wesentlich belebter erscheine. Auch das An-
gebot auf dem Wochenmarkt sei vielfältiger geworden. So würden neben dem Angebot von 
Lebensmitteln auch weitere Waren aus verschiedensten Bereichen angeboten werden.  
 
Herr Rokicki äußert sich ebenfalls positiv. Er teilt mit, dass er grundsätzlich der Auffassung 
ist, das man allem, was zur Rettung bzw. Belebung der Innenstadt beitragen kann, seine 
Unterstützung geben sollte.  
 
Sodann bittet Herr Mehlmann um Abstimmung. 
 
Empfehlungsbeschluss: 
 
Der Rat der Stadt Aurich beschließt die Aussetzung der Standgebühren für die Wochen-
marktbeschicker und der Sondernutzungsgebühren für die Außengastronomie insbesondere 
auf dem Marktplatz bis Ende 2020. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
 
 
TOP 10 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Mehlmann teilt mit, dass Frau Krantz die Ortsratsmitglieder dazu einlud, gerne länger 
als bis zum TOP 7 an dem Sanierungsausschuss am 01.07.2020 teilzunehmen. 
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TOP 11 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es liegen keine Anfragen an die Verwaltung vor. 
 
 
TOP 12 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
 
TOP 13 Schließung der Sitzung 
 
Herr Mehlmann schließt um 18:02 Uhr die Sitzung mit Dank an alle Anwesenden. 
 
 
 
 
 
 
__________________________    ______________________                       
Mehlmann, Ortsbürgermeister   Ihnken, Protokollführerin 
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